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Учитель и пионерская Накануне дня выборов.
организация

В ПОВЕСТКУ дня ХИ съезда 
ВЛКСМ включен вопрос о 
работе пионерской органи

зации. Обсуждения этого вопро
са горячо ждут и пионерские во
жатые, и учителя. Это вполне по
нятно. Ведь они одинаково за
интересованы в воспитании детей, 
одинаково стремятся развить в 
них лучшие качества советского 
человека, вырастить из пионеров 
смелых, мужественных, инициа
тивных строителей коммунисти- 
чео ого общества.

Как это делать, какие формы 
лучше применять, чтобы способ
ствовать развитию инициативы 
пионеров, не перегружая детей, в 
игре, в увлекательной работе от
рядов и звеньев добиться нужных 
результатов — такие вопросы за
дают себе многие учителя.

Нечего греха таить, последнее 
время в очень многих школах 
пионерская работа полна форма
лизма, не увлекает детей. Бывает, 
что даже на сборы ребята оста
ются неохотно. Многие вожатые, 
в большинстве учащиеся старших 
классов, работают без огонька, 
редко бывают у своих пионеров, 
не знают, как руководить ими. 
И некоторые учителя смирились с 
этим и взяли всю заботу о рабо
те с пионерами на себя.

Может ли это благотворно отра
зиться на пионерской организа
ции? Конечно, нет. Дети, безуслов
но, любят своих учителей, но 
тогда, когда учитель дает им 
задания пэ подготовке к сбору, 
когда он после уроков оставляет 
пионеров в помещении классной 
комнаты на сбор, ребятам стано
вится скучно. Подвижные, лю
бознательные по своим возраст
ным особенностям, они хотят че
го-то нового, резко отличающего
ся от уроков. А некоторые учи
теля из-за занятости, а порой 
и из-за недостаточного знания пио
нерской работы не думают над 
новыми формами, превращают 
сборы в дэполнительные учебные 
занятия.

Конечно, всем понятно, что ос
новная цель пионерской органи
зации — помогать школе в обра
зовании и коммунистическом вос
питании детей. Эта цель не может 
быть достигнута без тесной связи 
с учителями, без их активной и 
вдумчивой помощи. Но это не 
означает, что учителя должны 
проводить работу с пионерами 

..непосредственно сами.
К сожалению, так у нас полу

чается во многих школах. В Ка- 
менск-Уральской школе № 5 

увлекаются проведением предмет
ных сборов. Предметные сборы 
уже стали превращаться в шаб
лон, не приносят детям нового. И 
не мудрено: учителя, пусть даже 
вместе с пионерами, но именно 
учителя участвуют в составлени 
плана, учителя следят за подго
товкой и организуют ее, учителя 
проводят сборы.

И это в хорошей, большой 
школе! Еще труднее бывает учи
телям небольших школ. В Сверд
ловской начальной железнодо
рожной школе № 11 совсем нет 
пионерского работника. До сих пор 
руководила пионерской работой 
там единственная учительница — 
комсомолка Маргарита Федоров
на Чернова. Теперь она уехала, и 
пионеры остались без вожатой.

Учителя, как умеют, пытаются 
организовывать пионеров. Но это 
в основном сводится к проведе
нию довольно стандартных сборов 
дружины в «красные даты». Ок
тябрьский райком ВЛКСМ, види
мо, не интересуется пионерской 
работой в этой школе, во всяком 
случае его работников учителя 
уже и не помнят, когда видели у 
себя.

Безусловно, за многие годы ра
боты пионерской организации учи
теля накопили большой опыт. 
Есть школы, в которых они умело 
направляют инициативу ребят. В 
разговоре ли с отдельными пио
нерами, во время экскурсии или 
обсуждения книги такие учителя, 
подчас незаметно для ребят, на
талкивают их на интересные мыс
ли, побуждают организовать ка
кое-либо полезное дело. И дела
ют это так, что ребята действуют 
по собственной инициативе, по 
своему желанию. Такие учителя 
своими советами и богатым педа
гогическим опытом во многом 
помогают вожатым. Они учат их 
находить правильный подход к 
каждому ребенку, предостерегают 
от педагогических ошибок в вос
питании детей. Но, к сожалению, 
райкомы комсомола и районные 
отделы народного образования не 
обобщают достаточно этот опыт, 
не делают его достоянием других 
учителей. А между тем, это не
обходимо. Учитель должен быть 
лучшим другом и советчиком в 
работе отрядов и звеньев. Этого 
можно добиться, только постоянно 
решая вопросы пионерской рабо
ты на педагогическом совете, 
обсуждая их в учительской ком
сомольской организации, только 
творчески подходя к участию каж
дого учителя в этом важном деле.

Тысячи огней зажигаются ве
черами на улицах городов, рабо
чих поселков, сел и деревень. Кра
сочные транспаранты, лозунги и 
плакаты, освещенные лучами мно
гочисленных электрических лам
почек, особенно выделяют изби
рательные участки. Здесь сей
час идет напряженная жизнь. Ус
танавливаются кабины для голого. 
Ванин, украшаются уютные ком
наты отдыха.

Послезавтра — день выборов! 
Приближение этого важного в 
жизни советских людей события 
чувствуется не только там, где 
будет проходить- голосование, но 
и в цехе любого завода, в моло
дежном общежитии, в бригаде 
колхоза, в клубе, где занимаются 
кружки художественной самодея
тельности. У всех одна цель — 
чем-то особенно запоминающимся 
встретить всенародный праздник, 
отлично провести его.

Нина Тютина, лучшая работ
ница метизного цеха Алапаевско
го металлургического завода, 
только что закончила свой тру
довой день. Изготовлено 1800 
планок вместо 900 по норме. Так. 
девушка несет трудовую вахту в 
честь выборов. А в Свердловске, 
на Уралхиммашзаводе, также ус
пешно трудится комсомольско-мо
лодежная бригада гуммировщи
ков Ивана Уткина. Ко дню в-ыборов 
она заканчивает выполнение трех
месячного производственного за
дания. Замечательные трудовые 

подарки готовят всенародному 
празднику, тысячи других молодых 
патриотов Свердловска и об
ласти.

В то время как коммунист 
агитатор Верх-Исетского метал
лургического завода Михаил Але
ксеевки ч Баранов беседует с мо
лодыми избирателями, проживаю- 
щими в четвертом общежитии, 
рассказывает им о кандидатах в 
депутаты, о порядке голосования, 
в Ревде, в клубе метизно-метал
лургического завода, идут послед
ние репетиции кружков художе
ственной самодеятельности. 4тецы, 
вокалисты, драмколлектив, струн
ный оркестр готовятся выступить 
14 марта на всех избирательных 
участках города. Оживленно и 
в Коптеловском районном Доме 
культуры. Сюда собрались сотни 
молодых избирателей. По инициа
тиве райкома ВЛКСМ здесь про
водится тематический вечер — 
«Что дала Советская Конститу
ция молодежи». В своих ярких 
выступлениях юноши и девушки 
говорят о величественных правах 

нашей молодежи на труд, отдых, 
образование.

Учащаяся Свердловского горно
металлургического техникума 

комсомолка Таисия Лагода под
готовила интересную беседу «Се
мья в советском обществе». Всег
да, когда девушка беседует с 
избирателями, ее внимательно 
слушают. Вот и сейчас (смотри 
снимок) Таисия ведет увлекатель
ный рассказ с избирателями дома 
№ 1 по улице им. Карла Либкнех 

та. 1.; другом снимке 
учащийся этого же 
техникума комсомолец 
Алексей Комаров гото
вится к демонстрации 
кинокартины. Он пока
жет ее избирателям сра
зу же после окончания 
беседы Таисии Лагода.

...Слышится все нарастающий 
рокот мотора. Это возвращается 
с очередного задания летчик 
Свердловского аэропорта Виктор 
Поводырь. Он побывал сегод
ня в отдаленных пунктах. При
шлось совершать посадки яа не
изведанные площадки, встрети
лось много других трудностей, 
но Виктор доволен. Избиратель
ная литература доставлена на ме
ста. Начинается подготовка к но
вому ответственному вылету.

Со всех уголков области при
несли в' центры избирательных 
округов свои эстафеты комсомоль
цы-физкультурники. В звездчо- 

лыжном •а.гитпробеге, посвященном 
подготовке к выборам в Верхов*’ 
ный Совет СССР, участвовали 
спортсмены почти всех городов и 
районов. Во время пути в селах и 
деревнях они провели много бе-' 
сед о Советской Конституции, б 
нашей избирательной системе — 
самой передовой в мире, о канди
датах в депутаты Верховного Со* 
вега СССР. Спортсмены доложили 
окружным избирательным комис
сиям о работе комсомольских ор

ганизаций в выборной кампа
нии, о трудовых успехах мо
лодежи.

Вот что записано в рапорте 
комсомольцев Белоярского 
района: «В колхозах создано 
пять молодежных звеньев вы

сокого урожая. Только одно 
звено колхоза «Яровой колос» 
вывезло на поля 2500 возов 
навоза, собрало 100 центнеров 
золы, на больших массивах 
провело снегозадержание. 
Комсомольцы колхоза имени 
Ленина изготовили 90 тысяч 
торфопер е гной и ы х гор нючкое.

Больших успехов добиваются мо
лодая доярка Соломенна и свинар
ка Трапезникова. В дни подготов
ки к выборам в районе работало 
800 комсомольцев-агитаторов».

Послезавтра откроются двери 
всех избирательных участков.
Юноши и девушки придут сюда, 
чтобы отдать свои голоса за кан
дидатов нерушимого блока ком
мунистов и беспартийных. И 
каждый молодой рабочий, кол
хозник, учащийся будет опускать 
бюллетени с чувством гордости 
за большие успехи своей люби
мой Родины, в которых есть 
крупица и его благородного, са
моотверженного труда.

ВРУЧЕНЫ КОМСОМОЛЬСКИЕ ПУТЕВКИ------——----

В зале собрались юноши и девушки. 
Многие еще незнакомы друг с другом, 
и сейчас каждый с интересом рассмат
ривает своих новых товарищей: скоро 
вместе им придется трудиться на алтай
ской земле. Сегодня, на вручении комсо
мольских путевок, они познакомятся, а в 
поезде, который отойдет из Свердловска 
на Алтай 16 марта, узнают друг друга 
лучше, бли^е.

...Вот и сбылось желание пятидесяти 
двух юношей и девушек. Счастливые: из 
пятисот человек, подавших заявления в 
Ленинский райком комсомола, они по
едут в первом поезде.

В ряды молодых энтузиастов вольется 
большой отряд механизаторов, квалифи
цированных, знающих людей. От Ленин
ского района едут 12 трактористов, 11 
шоферов, 5 строителей, 2 слесаря-ремонт
ника и 22 прицепщика.

...Секретарь Ленинского райкома ком
сомола Юрий Асловский открыл торжест
венное собрание. Он предоставил слово 
секретарю комитета комсомола горного 
института Александру Бажутину, кото
рый от имени комсомольских активистов 
района сердечно поздравил отъезжаю
щих е вручением путевок и пожелал ус
пехов на новом месте.

Затем говорила Мария Левченко, ра
ботница артели «Горшвейкооппром», в 
прошлом трактористка,

— Нас трудности не пугают. Пусть 
сначала даже в палатках придется 
жить. Появятся сначала один дом, дру

гой, потом вырастут клуб, школа. Как' 
приятно сознавать, что в степи твоими 
руками создан поселок, вокруг которо
го будут колоситься тучные хлеба.

— 13 миллионов гектаров целинных зе
мель лежат веками. Наша задача—пре
вратить их в цветущие сады, плодород
ные поля, — сказал Виктор Березовский, 
один из первых подавший заявление.

Тепло, взволнованно говорила секре
тарь райкома комсомола Александра 
Банина:

— Я помню. тот день после встречи 
московских комсомольцев с руководите
лями партии и правительства в Кремле. 
Утром мы пришли в райком, а на столах 
уже лежали заявления от молодежи. 
Вы едете в далекий край не по зову пу
стой романтики, а по зову сердца. Пом
ните, что вашими делами будут инте
ресоваться сотни свердловских комсо
мольцев.-

С напутственным словом к отъезжаю- 
I щим обратился секретарь Ленинского 
I райкома КПСС И.. Н. Пермяков.

Получая красные книжечки—комсо
мольские путевки, молодые патриоты об
ращались к товарищам с короткими, но 
взволнованными речами:

Михиал Рылов: Получая путевку, 
обязуюсь с честью выполнить поставлен
ную перед нами задачу.

Виктор Шебаршин: Обязуюсь любить 
и беречь технику.

Виктор Березовский-. Эту путевку, 
фактически путевку в жизнь, я с честью 
оправдаю.

Алексей Хайдуков: Много не скажу, 
а скажу одно: мы едем строить будущее.

Да, впереди у молодых энтузиастов 
прекрасное будущее! '

И. САВЧЕНКО, 
★ ★ ★ •

НА СНИМКЕ: секретарь Ленинского 
райкома комсомола Юрий Асловский 
вручает шоферу Аркадию Петунину 
комсомольскую путевку.

Снимок .И. Пашкевича.



— В первЫх рядах Комсомольское собрание — 
школа воспитания

Снимки
И. Пашкевича.

Текст

Л. Когана

и Б. Соколова.

В цехах Уралмаш
завода часто можно 
встретить невысокую 
белокурую девушку, 
хотя работает она в 
конструкторском бю
ро. Это — Антонина 
Борисова, член коми
тета ВЛКСМ завода 
(онимок 2).

Биография Тони очень типична для ее поко
ления. В 1943 году она из восьмого класса ушла на 
завод. Здесь окончила десять классов школы рабо
чей молодежи. Поступила в вечерний машино
строительный техникум при заводе. Еще учась 
в техникуме, уже работала в конструкторском 
бюро. Сейчас она — старший техник-кон
структор, участвует в создании умных и сложных 
машин, помогающих созидательному труду со
ветского человека.

поколения.
любовью И 

ворят родители о воспитательнице

Более 225 тысяч пере
гнойных горшочков изго
товили колхозники арте
ли имени Первого мач 
Верхней Пышмы. На 
снимке 4: И. Крапивина, 
О. Колотовкина, А. Че
репанова за изготовле
нием торфоперегнойных 
горшочков.

Глубоким уважением в 
нашей стране поль
зуются учителя и воспи
татели подрастающего

С большой 
теплотой го- 
детского са-

да № 69 комсомолке Александре Макиенковой
(снимок 5). Чуткая и внимательная, 
прививает детям любовь к труду, 
порядку.

Разносторонни таланты молодежи.

она умело 
чистоте и

Всего год

Топя — хороший комсомольский организатор. 
Она руководит культурно-массовой работой. 
Культпоходы в театры и кино, обсуждения ш^- 
вых книг, вечера художественной самодеятель
ности, концерты на агитпунктах — дел много. 
Иногда бывает очень трудно, но Тоня не любит, 
когда легко.

— Чем труднее, тем интереснее,— говорит
опа...

поет на сцене оперного театра молодая актри
са комсомолка Валентина Нестягина (снимок 6). 
За это время она исполнила партии Татья
ны в опере «Евгений Онегин», Натальи в «Бу-
ре», Маши в «Дубровском», Батерфляй в «Чио- 

«Галька». СейчасЧио-Сан» и Гальки в опере
В. Нестягина работает над партией Элен в
опере «Богдан Хмельницкий».

Советские люди любят и ценят молодежь.

Трудности не пугают нашу молодежь^ Какое 
бы патриотическое движение ни развернулось в 
нашей стране, она всегда впереди.

Молодежь горячо откликнулась на призыв 
партии — освоить целинные и залежные земли. 
Тысячи молодых патриотов-уральцев выразили 
желание поехать на Алтай и в Казахстан,

Первыми в комитет комсомола Верх-Исетско- 
го металлургического завода пришли подруги 
комсомолки Анна Перешеина и Тася Репина 
(снимок 3).

— Просим направить нас на Алтай,— сказали 
они.— Машину знаем хорошо и с любым зада
нием справимся.

16 марта из Свердловска уходит первый 
эшелон. 788 молодых патриотов из Нижнего 
Тагила, Каменск-Уральского, Первоуральска, 
Ревды и Свердловска едут в этом эшелоне на 
Алтай. Анна Перешеина и Тася Репина в числе 
тех, кто, получив комсомольскую путевку, едет 
на освоение целинных земель.

Комсомол —.верный помощник партии. Где бы 
ни трудилась молодежь, она вкладывает в труд 
всю горячность юной души, стремится в совер
шенстве овладеть профессией, приобрести новые 
знания.

Кто не знает по прекрасным сказам П, П. 
Бажова о замечательном труде ■ гранильщиков- 
умельцев. из уральских самоцветов создающих 
произведения подлинного искусства. Их тради
ции хранят гранильщики завода «Русские само
цветы». Среди них — бригадир комсомолка Ка
тя Хомутова (снимок 1). Катя постоянно вы
полняет норму на 200—250 процентов. Без отры
ва от производства учится сна в девятом классе 
вечерней школы рабочей молодежи, активно участ
вует и в общественной жизни завода.

Не только на заводах и фабриках, но и в кол
хозной деревне молодежь идет в первых рядах. 
Молодые колхозники, работники МТС и совхозов 
борются за получение высоких и устойчивых 
урожаев, за всемерное увеличение поголовья и 
продуктивность общественного животноводства.

Своим патриотизмом, трудовой и общественной 
деятельностью она завоевала заслуженный ав
торитет. Народ избирает лучших представителей 
молодежи своими депутатами в местные и вер
ховные органы власти. Комсомолка Антонина 
Корюхина —■ депутат городского Совета (сни
мок 7).

Антонина — почтальон-инструктор Свердлов
ского главпочтамта. Она удостоена звания 
лучшего почтальона города.

14 марта молодежь вместе со всем народом 
примет участие в выборах высшего органа вла
сти.

Комсомольские активисты зна
ют, что комсомольские собрания 
являются школой воспитания мо
лодежи. Однако далеко не все 
умеют так выбрать повестку дня, 
подготовить и провести собрание, 
чтобы оно действительно сыграло 
свою роль.

Мне хочется рассказать о том, 
как эта работа проводится в 
Уральском политехническом ин
ституте.

Собраний у нас бывает много: 
в группах, на курсах и факульте
тах. Комсомольцы говорят об 
учебе, о быте и отдыхе, о мораль
ном облике студентов. Но гово
рят по-разному; в одних группах 
собрания проходят очень ожив
ленно, в других повестка дня ма
ло трогает коллектив, и большого, 
хорошего разговора не получает
ся. Почему же так происходит?

Опыт показывает, что успех 
собрания во многом зависит от 
его темы, от того, как сумеют 
комсомольские активисты ото
брать из всех вопросов, которые 
волнуют молодежь, наиболее йн- 
тересный. Поэтому комитет 
ВЛКСМ отказался от практики 
рекомендации тем для собрания, 
а, наоборот, советует отбирать 
вопросы для обсуждения, учиты
вая пожелания студентов, исходя 
из запросов первичной организа
ции.

Наиболее интересными, на наш 
взгляд, были собрания по те
мам: «Ты на подвиг зовешь, 
комсомольский билет», «Честь и 
долг комсомольца», «Коммунизм- 
это молодость мира и его воз
водить молодым», «Ряды свои ог
лядывай зорче, все ли комсо
мольцы на самом деле или толь
ко комсомольца корчат» и дру
гие. Комсомольцы горячо обсуж
дали и поведение, и учебу сту
дентов, но в более широком пла
не. Там же, где на повестке дня 
были вынесены чисто учебные 
вопросы, собрания превратились 
в производственные совещания.

Успех собрания зависит ст 
хорошей его подготовки. После 
определения темы комсомольцы 
обычно выбирают докладчика. На 
многих курсах и группах это по
ручают рядовым комсомольцам.

Расскажу подробнее об одном 
комсомольском собрании, которое 
провели студенты четвертого 
курса строительного факультета. 
Тема его — «Знания, убеждения 
и жизнь» — взята из статьи в 
газете «Комсомольская правда» 
по желанию молодежи. Почему 
заинтересовал именно этот во
прос? Потому, видимо, что на кур
се было много недостатков в по
становке воспитательной работы 
и со стороны преподавателей, и 
со стороны комсомольской орга
низации.

Сделать доклад поручили сек
ретарю курсового бюро тов. Шу- 
лятьевой. В помощь ей выделили 
группу комсомольцев — Олькова, 
Злобину, Шабалину, Грачева и 
других. В подготовке доклада 
приняли участие также старосты, 
профорги и комсорги групп. Все 
они беседовали с комсомольцами, 
прислушивались к их голосу. За
тем активисты, собравшись вме
сте, разработали план доклада.

Во всех группах прошли дис
куссии по статье. Пожалуй, они- 
то и явились основным этапом в 
подготовке собрания. Комсомоль
цы заранее знали, какие вопросы 
лучше всего затронуть, какие вы- 
двииуть дополнительно для об
суждения.

Собрание началось в точно на
значенное время. И сразу же по
сле доклада появилось много же
лающих выступить. Агитатор Зло- 
бига критиковала некоторых пре
подавателей за то, что они не 
стремятся развивать самостоя
тельность у будущих специали
стов. Поэтому есть еще на курсе 
немало таких студентов, которые 
очень нерешительно высказывают 
свое собственное мнение. Комсо
мол! цы Бацулова. Грачев, Зай
нуллин развили другую мысль— 
о воспитании воли и характера, 
об умении долго и настойчиво ра
ботать с книгой. Секретарь фа
культетского бюро ВЛКСМ Ка
ратаев и член комитета комсомо
ла Ставничий сказали о том, что 
нужно сделать комсомольской ор
ганизации курса для воспитание 
у будущих инженеров лучших ю • 
честв советского специалиста.

Но хорошо подготовить до
клад — это еще не все. Ком
сомольцам важно знать не 
только повестку дня, но и содер
жание, основное .направление до
клада, чтобы заранее продумать 
свои выступления, предложения и 
пожелания. На некоторых курсах 
уже за несколько дней до собра
ния активисты вывешивают на вид
ном месте объявления, в которых 
указывают подробный план до
клада. На пятом и первом курсах 
энергетического факультета перед 
собраниями выпускаются специ
альные бюллетени.

Группе комсомольцев обычно 
дается поручение — регистриро
вать всех, кто приходит на 
собрание. Другой — готовить по
мещение. Участие во всех этих, 
незаметных на первый взгляд, де
лах является для комсомольцев 
замечательной школой воспита
ния. Главное в том, что они, вы
полняя поручение, чу^твуют себя 
не гостями, а хозяевами собра
ния, от которых в первую оче
редь зависит правильное решение 
стоящих в повестке дня вопросов.

Участие рядовых Комсомольцев 
в руководстве собранием—одно из 
средств приобщения их к внутри
союзной жизни. Поэтому важно, 
чтобы комсомольцы сами решали 
вопрос о том, кого избрать в 
президиум.

Значительным моментом в про- 
гедении комсомольского собра
ния является принятие решения. 
Оно будет тем лучше, конкретнее, 
целенаправленнее, чем больше 
комсомольцев примут участие 
в его подготовке. Это не значит, 
что все решения должны быть не 
только составлены, но и откор
ректированы заранее. Нет. перед 
собранием готовится проект по
становления в который потом 
вносятся все ценные пожелания и 
предложения комсомольцев.

В. МАЗЫРИН. 
член комитета ВЛКСМ 

уральского политехнического 
института.

Когда же явится секретарь?
Я уже немолодой. Из комсо

мольского возраста вышел давно, 
но думаю, что редакция молодеж
ной газеты «На смену!» не отка
жется поместить несколько слов 
о том, что меня волнует.

Работаю я председателем проф
союза в рабочем комитете Но- 
во-Шайтанского подсобного хозяй
ства отдела рабочего снабжения 
треста Алапаевсклесдревмет. У 
нас много молодежи, хорошей, 
энергичной, боевой. Ей бы в 
комсомол вступить, тем более, что 
у всех молодых людей есть боль
шое желание связать свою жизнь 
с передовым союзом молодежи. А 
сделать этого они не могут, по
тому что нет в подсобном хозяй
стве нм комсо1мольс1кюй ср- 
танизации, ни даже комсомоль
ской группы.

Четыре комсомольца, которые 
работают у нас, состоят на учете 
в первичной организации мехле - 
сопункта. Много рае просил я

секретаря этой организации, что
бы он приехал к нам, провел 
собрание с молодежью, помог ей 
вступить в комсомол, а затем соз
дать у нас комсомольскую группу. 
Но миновали все обещанные сро
ни, прошла зима, а секретаря 
комсомольской организации мы 
так и не дождались. Попрежнему 
приходят ко мне молодые рабочие 
с одним и тем же вопросом; ког
да же явится секретарь?

Читатели могут подумать, что 
от мехлесопункта до подсобного 
хозяйства далеко. Нет. расстоя
ние это — всего один километр. 
Да и от Алапаевского горкома 
ВЛКСМ до нас — 30 километ
ров по железной дороге. Если 
бы комсомольские руководители 
больше интересовались жизнью 
молодежи, то давно была бы У 
нас своя комсомольская органи- 
за.ция. ч

И. ЗЕНКОВ.



Каждому трактористу— 
комплект инструментов! 

★ ★

Наш вклад в общее дело

Письма в редакцию

Когда московские комсомоль
цы выступили с патриотическим 
начинанием — решили поехать на 
освоение целинных и залежных 
земель, учащиеся нашего учили
ща задумались: чем мы можем 
помочь подъему сельского хозяй
ства? Многие комсомольцы пред
ложили взяться за изготовление 
инструмента, радиоаппаратуры.

Зо всех группах прошли ком
сомольские собрания. На них 
подробно обсудили, кто что будет 
делать.

Седьмая группа тотчас присту
пила к изготовлению- радиоусили
теля для обслуживания 15 радио- 
точек и 5 радиоприемников 
«Искра».

Серьезные обязательства взяли 
на себя учащиеся девятнадцатой 
группы. Они решили сделать 30 
леркодержателей, 20 сверлильных 
патронов и сейчас уже заканчи
вают их изготовление

Изготовляем сумки трактористов
Коллектив нашего завода шеф

ствует над Никольской МТС и 
колхозом имени Ленина, Сысерт- 
ского района. Однажды предста
вители МТС и колхоза побывали 
на заводе. Они попросили изго
товить 22 сумки трактористов, 
передали образцы двадцати вось
ми различных инструментов, ко
торые им необходимы,

Комсомольцы завода решили 
взять шефство над выполнением 
этого почетного заказа. Было ре
шено, что изготовлением инстру
ментов займутся рабочие двух це
хов — кузнечного и инструмен
тального.

Кузнецы должны были дать по
ковки. Они долго раскачивались, 
тянули с заказом. Инструменталь
щики предъявили им серьезный

В честь ХП съезда ВЛКСМ
Осенью прошлого года учащие

ся Свердловского специального 
ремесленного училища № 23 бы
ли на уборке урожая в Калинов
ском совхозе, Богдановичского 
района. Они там интересо
вались работой трактористов, ви
дели, что те нуждаются в сле
сарном инструменте.

Сейчас, когда помыслы всех 
трудящихся направлены на подъ
ем сельского хозяйства, комсо
мольцы нашего училища решили 
помочь своему подшефному сов
хозу. На общем комсомольском 
собрании Боря Палкин призвал 
всех учащихся изготовить к

Это не заносится в ведомость
Петр Ци.тапенкй работает 

сварщиком нагревательных пе
не« прокатного цеха на Ново- 
Тагильско« "Металлургическом за
воде. Он любит свою профессию, 
хорошо трудится. Комсомольцы 
цеха избрали его членом бюро 
ВЛКСМ. Это в цехе. А как же 
живет Петр дома? Какова его 
материальная «бес печен но с ть ?

Если взять расчетную ведо
мость, то можно подсчитать, что 
за 1953 год Петр Пилипенко за
работал более 20 тысяч рублей, 
примерно по полторы тысячи 
у/блей в месяц. Но это только 
то, что заносится в расчетную 
ведомость. А ведь кроме заработ
ной платы Петр получает от го
сударства и многое другое.

В прошлом году, например, 
Пилипенко только за выслугу 
лет получил 2700 рублей. Летом 
он ездил в дом отдыха. Три 
четверги стоимости путевки 
оплатил ему профсоюз. Кроме 
того, завод предоставил ему бес
платно спецодежду, в которой ди 
работает.

Но и это не все. Петр учится 
в трехгодичной заводской шко
ле мастеров. Обучение также

Быстро выполнили свою рабо
ту учащиеся шестой группы. Они 
уже подготовили 50 гаечных клю
чей и 50 молотков. Полным хо
дом идут работы в первой груп
пе, где учащиеся решили изгото
вить радиоузел мощностью в 20 
ватт для Режевского училища 
сельских механизаторов.

На прошлой неделе состоялось 
общее комсомольское собрание 
училища! Дополнительно к приня
тым обязательствам на нем ре
шено изготовить для комсомоль
цев, уезжающих в Алтайский 
край на освоение целинных зе
мель, 100 молотков, 100 гаечных 
ключей, 50 ножовочных станков, 
усилитель, радиолу и 21 радио
приемник «Искра».

В. ДУНАЕВ, 
секретарь комитета ком

сомола Свердловского ремес
ленного училища № 39.

счет. И вот все поковки появи
лись в инструментальном цехе.

Многие комсомольцы охотно 
взялись^ за изготовление инстру
мента, причем выполнить заказ 
решили не 15 марта, как обязались 
раньше, а досрочно, 12 марта. 
Комсомолец Эдуард Жганьяр обя
зался сделать партию ключей сд- 
ного вида, секретарь цехового ком
сомольского бюро Николай Клы
ков — ключи двух видов, щупы, 
комсомолец Александр Селен- 
ских — торцовые ключи и комсо
молец Юрий Зоткин — бродки.

Сейчас из двадцати восьми на
именований изготовлено семна
дцать

Е. ПЕРМЯКОВА, 
член комитета комсомола 

Уральского завода гидромашин, 
г. Сысерть.

открытию ХП съезда ВЛКСМ 
сумки трактористов с набором сле
сарных инструментов. Учащиеся 
горячо подхватили это ценное 
предложение.

Сейчас уже сделаны два ком
плекта инструментов, в которые 
вошли ручные тиски, плоскогуб
цы, круглогубцы, молотки, гаеч
ные ключи и другие инструменты.

К открытию XII съезда ВЛКСМ 
учащиеся решили подготовить 
пять сумок трактористов.

Ф. ЧЕРНЫХ, 
помощник директора Сверд

ловского ремесленного 
училища № 23.

бесплатное. Всю необходимую ли
тературу как для учебы, так и 
для чтения он берет в библиоте
ке. Для охраны здоровья метал
лургов на заводе создана целая 
сеть медицинских учреждении: 
заводская поликлиника, больни
ца, в цехе-^медицинский пункт. 
Они ведут большую профилакти
ческую работу по предупрежде
нию заболеваний.

После работы, учебы Петр 
Пилипенко любит посещать свой 
замечательный Дворец культуры 
металлургов. Там в его распоря
жении прекрасно оборудованный 
спортивный зал, лыжная база, 
богатый дом техники, много раз
личных кружков художественной 
самодеятельности. И все это пре- 
достаадяется бесплатно.

По грубым подсчетам, бесплат
ное обучение, лечение, отдых 
сохранили в годовом бюджете 
Петра Пилипенко более пяти ты
сяч рублей. А таких молодых 
рабочих, как Петр Пилипенко, 
миллионы в нашей стране. И у 
всех у них материальное обеспе
чение намного превышает те 
цифры, которые записаны в рас
четной ведомости.

Ю. КАИГОРОДОВ.

Нам мешают учиться
Недавно к нам в колхоз позво

нили из райкома партии и сказа
ли председателю тов, Анисимозу:

— Кузьма Силантьевич, обком 
партии созывает совещание работ
ников животноводства. Там мно
го будет рассказано интересного, 
полезного для вашего хозяйства.

Посоветовали председателю по
слать на это совещание меня, Я 
обрадовалась, стала собираться. 
Очень хотелось послушать, что 
скажут на совещании опытные 
животноводы, научные работники. 
Кому не ясно, что, не осваивая 
передовой опыт, не изучая дости
жения науки, не поднять живот
новодам продуктивность скота, 
t Подошел день отъезда, а пред

седатель никому не поручил при
нять от меня группу коров. Это 
чуть-чуть не помешало мне 
уехать на совещание. Все удалось 
уладить только в самую послед
нюю минуту, г

И вот, слушая в обкоме партии 
лекции, выступления животново
дов из других колхозов области, я 
невольно думала о том, как не
правильно ведут себя руководите
ли нашего колхоза, не желая учить 
животноводов, мешая им овладе
вать знаниями,

Сколько интересного и нужного 
узнала я на совещании. И очень 
мне захотелось знать еще боль
ше, чтобы лучше работать. Ведь 
у нас в колхозе с животновод
ством совсем плохо, В 1953 году 
надоили от каждой фуражной ко
ровы всего только по 870 литров, 
а я от своей группы из-за боль
шой яловости получила только по 
500 литров. Необходимо учиться.

Но у нас в колхозе многому не 
научишься,

В январе райком комсомола ре
шил провести при Мугайской МТС 
совещание молодых животноводов, 
чтобы они там обменялись своим 
опытом, подумали о том, как ра
ботать дальше, прослушали лек
ции.

Мы, четверо доярок, совсем, бы
ло, собрались на совещание, но 
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ВЕЛЬМОЖИ
Председатель исполкома Га-

райсовета тов. Хво- 
секретарь

р»некого 
щевский второй-И
райкома ВЛКСМ тов. Паника- 
ровский уезжали в Свердловск. 
От села Гари до железнодорож
ной станции Сосьва нужно про
ехать 50 километров.

В этот же день на областные 
соревнования должны были вы
ехать лыжники ДСО «Искра». 
Тов. Хвощевский не стал ждать 
и пяти минут, чтобы собрались 
спортсмены, приказав шоферу 
двинуться в путь, хотя на стан
ции все равно пришлось ждать 
поезда около 5 часов. Лыжники 
смогли выехать из села только 
на следующий день и в резуль
тате опоздали на областные со
ревнования.

— С толпой смешаться?

Газуй!..
уж, нет!.
они
водителю... 
свой

авгорите;

Ну 
кричат

Так «поднимают»

Районные руководители. 

произошла почти та же история, 
что и с посылкой меня на совеща
ние в обком партии. Ни одну из 
доярок председатель колхоза и 
животновод не пожелали подме
нить. Сколько мы их ни уговари
вали, — ничего не вышло,

Только полным равнодушием 
к учебе кадров животноводов в 
нашем колхозе можно объяснить 
и тот факт, что второй год у нас 
бездействуют зоотехнические кур
сы. В 1952 году учились мы, по
лучили свидетельства об оконча
нии первого года обучения, а в 
1953 году учеба совсем не прово
дилась, Всего лишь три занятия 
проведено и в этом учебном году.

Есть в колхозе зоотехник тов, 
Гаева, но на ферму она загляды
вает к нам раз в неделю, а то и 
еще реже. Уж не раз я говорила 
о том, что молодежь на ферме 
очень недовольна работой тоз, 
Гаевой, что доярки хотят знать, 
как надо правильно ухаживать за 
коровами, как лучше их кормить, 
а она откровенно бездельничает. 
Выслушает меня председатель, 
пообещает воздействовать, но на 
том дело и кончится.

По-моему, руководители колхо
за допускают большую ошибку.

М. ШМАКОВА, 
секретарь комсомольской 

организации колхоза имени 
Сталина, Анисимовского 

сельсовета.
Махневсвий район.

По следам наших выступлений

«Меня это не касается» - так 
называлась критическая коррес
понденция, опубликованная в на
шей газете 13 ноября 1953 года, 
В ней рассказывалось о неудовле
творительной работе комсомоль
ской организации колхоза имени 
Ленина, Тугулымского района, о 
безответственном отношении к до
верию комсомольцев со стороны 
членов бюро.

ОФИЦИАЛЬНЫЙ 
СОВЕТ

В селе Речелга есть клуб, но 
пет дров, чтобы его отапливать. 
Молодежь колхоза им. Куйбы
шева провела воскресник по за
готовке дров для клуба. Однако 
дрова по приказу председателя 
сельского Совета тов. Тепляко
ва были отвезены к сельсовету.

В клубе по-прежнему морозно. 
Как же в нем развивать само
деятельность?

Тов. Тепляков дает на этот 
вопрос официальный совет:

— А вы, ребята, возите дро
вишки с песнями — вот вам и 
самодеятельность, причем на 
свежем воздухе. Так сказать, и 
вам приятно, и мне в сельсове
те теплей будет.

М. КИПРУШКИНА.

«ВСЕСТОРОННИЙ» 
ПОДХОД...

Придавая большое значение 
быстрому росту промышленных 
предприятий и расширению су
ществующих Монастырской и 
Синячихинской МТС, учитывая 
базу роста рядов ВЛКСМ в Си- 
нячихинском районе, особенное 
комсомольских организациях 
лесных предприятий и колхозов, 
бюро райкома 
новляет:

1. Просить

ВЛКСМ пост а-

бюро обкома
ВЛКСМ утвердить ставку тех
нического секретаря Синячи- 

хинского райкома ВЛКСМ.
(Из протокола № 8 заседания 
бюро Синячихинского райкома 
ВЛКСМ).

Вот уж поистине найден спо
соб улучшения комсомольской 
работы!

Четвертый год 
с одним разрядом

В 1951 году я поступил рабо
тать на Уралвагонзавод. Отдел 
кадров направил меня учиться на 
токаря-каруселыцика. Проучив
шись три месяца и сдав зачеты, 
я получил третий разряд.

С этого времени начал упор
но работать над собой, чтобы по
высить свои теоретические и прак
тические знания, стать мастером 
своего дела. Несмотря на то, что 
у меня был третий разряд, вы
полнял работу четвертого, пято
го и даже шестого разрядов.

Мне очень хотелось повысить 
свой разряд. Но для этого нужно 
было окончить школу техминиму
ма. И вот еще в ноябре прошлого 
года я обратился с этим вопросом 
к начальнику цеха тов. Крутико
ву, попросил его создать группу 
токарей, чтобы потом мы могли 
сдать зачеты на высший разряд. 
Начальник цеха пообещал, что в 
скором^Временн такая группа бу
дет создана. Появился приказ, р 
котором указывались фамилии 
рабочих, вошедших в группу то
карей для прохождения техмини
мума, Руководителем назначался 
инженер тов. Шпнцнадель, Кон
тролировать выполнение этого 
приказа должен был заместитель 
начальника цеха по кадрам тов, 
Власов. Занятия должны были на- 
чаться с первого декабря 1953 
года. Однако идет уже новый 
год, а, как говорится, «воз и ныне 
там».

Б. ПЕЛ ЮХ, 
рабочий Уралвагонзавода.

Заведующий отделом кадров и 
оргработы Тугулымского райкома 
ВЛКСМ тов. Балашов сообщил, 
что факты, указанные в коррес
понденции, действительно имели 
место, .Сейчас, после отчетно-вы
борного собрания, положение 
исправляется. Комсомольской ор
ганизации оказывается помощь со 
стороны райкома ВЛКСМ.

ГРУСТНАЯ ПЕСНЯ
колхозе имени Сталина, 

Махневского района, шесть раз 
подряд был сорван фестиваль 
сел ьскохозяйств ен ных фильмов: 
киномеханики «забывали» -юда 
заехать...

(Из письма Г. Дозорова).

5
5

4

Неумолимо, невозвратимо 
Счастье промчалось 

далече, мимо...

ПОТЕРЯЛИСЬ ШЕФЫ!
Нашедших пр-осим сооб

щить по адресу: Богдано- 
вичский район, колхоз име
ни ' Свердлова, секретарю 
комитета ВЛКСМ.

ПРИМЕТЫ ШЕФОВ: без
деятельны, равнодушны к 
нуждам колхоза, много обе
щают, являются сотрудни
ками Уральского филиала 
Академии наук СССР, се
кретарь комитета комсомо
ла там Л. Зыкин.



ПИСЬМА О КУЛЬТУРЕ НА СЕЛЕ Римма Жукова и Борис Шилков— 
абсолютные чемпионы Советского Союза

СНЕГОМ перемело улицу. 
Высокие сугробы навали
лись на ворота, заборы, 

подступили к окнам домов. А 
между сугробами, ныряя и из
виваясь, бежит широкая утоптан
ная тропинка. Начинается она 
где-то далеко, у проезжей дороги, 
заканчивается у порога районной 
библиотеки. К соседним домам в 
снегопад и не подступишься, а в 
библиотеку пройдешь без труда: 
слишком часты и многочисленны 
в ней посетители, не дают они 
тропинке- потеряться, потонуть в 
снегу даже в самые вьюжные 
дни.

Помещение библиотеки невели
ко; абонемент, крохотный чи
тальный зал. хранилище. Невелик 
и коллектив, работников: комсо
молки Нина Исправникова, заве
дующая читальным залом, и Мар
гарита Колмакова, работница або
немента. Руководит ими заведую
щая библиотекой А. С. Долгих. Ёсе 
они начинают сво-й трудовой день с 
просмотра и оформления книг, 
вновь полученных журналов, под
шивки свежих газет. Потом один 
за другим подходят читатели. 
Маргарита и Нина принимают и 
выдают книги, мимоходом реко
мендуя прочесть какую-нибудь но
винку. Так, спокойно, одинаково 
проходят дни.

Когда Нина Иоправдикова, по 
окончании библиотечного технику
ма, ехала в Елань на работу, опа 
представляла себе свою будущую 
трудовую деятельность значитель
но содержательней, разнообраз
ней. Были у нее интересные пла
ны, было большое желание рабо
тать так, чтобы суметь крепко 
подружить сельскую молодежь с 
книгами. Назначение она полу
чила на должность заведующей 
библиотекой. Это тревожило, бес
покоило и вместе с тем радовало 
девушку: хотелось приложить ру
ки там, где они нужны, где не
легко, где строго спросят за 
каждую ошибку.

А произошло все не так, как 
предполагала девушка. Заведую
щая библиотекой А. С. Долгих, 
недостаточно грамотная, не имею
щая специального образования, не 
любящая библиотечную работу, 
оказалась женой заместителя 
председателя райисполкома. И по 
этой простой причине Долгих 
осталась на . месте, а Нине при
шлось принимать читальный зал.

Девушка чувствовала себя не
ловко перед заведующей, и своей 
добросовестностью, исполнитель
ностью старалась сгладить соз
давшиеся натянутые отношения, 
старалась подчеркнуть этим, что 
ничуть не посягает на место Дол
гих. И как ни протестовала Нина 
в душе против неинтересной, од
нообразно сложившейся жизни 
библиотеки, говорить об этом не 
решалась, работала, как требова
ла заведующая: выдавала, прини
мала, подбирала книги.

Последние два — три месяца

КНИЖНАЯ ПОЛКА Л Что читать о заготовке удобрений
Богомолова Е. В. Применение 

удобрений в колхозах Свердлов
ской области. Свердловское книж
ное издательство, 1953 г.. 75стр.

Петров О. Г. Удобрение на
возом. Издание 7-е. Москва, 
Сельхозгиз. 1951 г., 56 стр.

Зиза А. А. Торф в сельском 
хозяйстве. Москва, Сельхозгиз, 
1951 г., 144 стр. (Библиотека кол
хозника).

Сергеева В. Зимняя заготовка 
•ррфа на удобрение. Москва, из

Долгих временно не работала в 
библиотеке. Девушки почувство
вали себя свободнее, ответствен
нее. Вот тогда и вспомнила Нима 
о своих прежних планах. Не ста
ла больше таиться, взяла да и 
поделилась мыслями с Маргаритой.

— Хоть и говорят, что хорошо 
у нас в библиотеке, а, по-моему, 
нет, плохо работаем.

Нина ждала, что Маргарита 
удивится, станет спорить. Но де
вушка смолчала. А когда соста
вила на полке крайнего стеллажа 
все книги, подошла к- Нине и от
ветила:

— Безжизненная у нас работа 
какая-то...

Ушли последние читатели, окон
чилось рабочее время, а девушки 
долго еще сидели в заставленном 
стеллажами книгохранилище и 
решали, с чего начать, как сде
лать, чтобы в уютных, тихих ком
натках библиотеки закипела жизнь.

Не откладывая, на другой же 
день Нина разыскала Александра 
Григорьевича Антипина, заведую
щего молочно-товарной фермой, и 
рассказала о своем желании про
вести на ферме читательскую 
конференцию по книге на сель
скохозяйственную тему. Антипин 
заулыбался, сказал: «Давно бы 
пора» и посоветовал подобрать 
что-нибудь о раздое коров, 
об уходе за крупным рогатым 
скотом, потому что именно это 
больше всего беспокоит и интере
сует сейчас колхозных доярок.

Готовила конференцию Нина 
больше месяца. Ей помогали и 
Маргарита, и Антипин, и агроном 
колхоза Свалухин, и сами доярки. 
Коллективно прочитали книгу 
доярки тагильского колхоза 
«Победа» Филипповой «Мой опыт 
раздоя коров». Потом распреде
лили между работниками МТФ 
темы выступлений. Каждому вы
ступающему девушка помогала 
подготовиться к конференции.

В день конференции Нина была 
страшно озабочена. Боялась, что 
животноводы не придут, или при
дет лишь несколько человек, и 
тогда вся работа — впустую.

Она и Маргарита отправились 
в красный уголок МТФ заранее. 
Повесили подготовленный ими 
красочный монтаж, разложили на 
столе взятые с собой книжки ( о 
животноводстве, которые после 
конференции можно было раздать 
для чтения, укрепили на видном 
месте рекомендательный список 
специальной литературы,

К назначенному часу в крас
ный уголок собрались все работ
ники МТФ. Все еще озабоченная, 
но повеселевшая Нина открыла 
конференцию и предоставила сло
во доярке Нине Евтюгиной, До
ярка высказала свое мнение по 
одному из разделов книги, пере
дохнула и заговорила о колхоз
ной ферме. Да так горячо и дель
но, как никогда не выступала 
на собрании. «Почему мы испы
тываем недостаток кормов?» — 
спрашивала он,а притихших уча
стников конференции. И тут же 
доказывала почему, называла ви

дание Министерства сельского хо
зяйства СССР, 1952 г., 7 стр.

Соловьев И. П. Зола и ее при
менение . на удобрение. Под. ред. 
проф. А. В. Владимирова, А4о- 
сква, Сельхозгиз, 1952 г., 112 стр.

Гуров П. Я- Приготовление и 
применение торфонавозных, фе
кальных и других компостов. 
Москва, издание Министерства 
сельского хозяйства и заготовок 
СССР, 1953 г., 280 стр. 

новников. «Отчего плохое содер
жание скота?..». И опять в от
вет — факты, фамилии. Маргари
та даже оторвалась от протокола 
и беспокойно посмотрела на Ни
ну: «Что, мол, это—конференция 

'илм..:».
Но Нина была довольна: со

стоялся большой разговор о кни
ге и о своем колхозе сразу. Она 
видела, что конференцией оста
лись довольны и доярки и руко
водители МТФ, они не просто 
поговорили о книге, а договори
лись перенять из нее все цен
ное, чего недостает им в работе. 
И от этого она испытывала ог
ромную радость.

В чудесном настроении Ниша и 
Маргарита уходят с фермы. Обе 
они настолько возбуждены, пол
ны впечатлений, что половину 
дороги идут молча, занятые каж
дая своими мыслями. «Работа-то 
у нас живая, оказывается», — 
думает Маргарита. А Нича пере
бирает в уме названия книг, ко
торые особенно нравятся читате
лям; «Амур-батюшка», «Большее 
искусство».;. Вот, пожалуй, по 
трилогии Панферова и надо про
вести следующую конференцию. 
Где-нибудь в большом зале, что
бы для всех... А еще думает 
Маргарита, что вот выйдет на ра
боту заведующая, и они все по
дробно расскажут ей. Дадут про
токол почитать., И тут лицо у 
Маргариты тускнеет, она даже за
медляет шаг.

— Нина, Анне Сергеевне ска
жем?.,

У Нины тоже тускнеет лицо.

— Скажем, конечно, Только...
Только обрадует ли А. С. Дол

гих искренняя радость девушек? 
Поддержит ли она их хорошее 
начинание? Скорей всего заведую
щая библиотекой воспримет ини
циативу комсомолок как посяга
тельство на ее авторитет, на 
ее должность.

Ведь за все три года началь- 
ствования Долгих в библиотеке 
не видели ее подчиненные «живо
го дела», не было тесной связи 
библиотеки с читателями — по
леводами, животноводами, меха
низаторами и, скажем прямо, не 
было колхозу имени Сталина 
большой пользы от районной 
библиотеки, расположившейся на 
его территории.

Такое положение возмущало 
комсомольцев, недовольны были 
работой Долгих в культотделе 
райисполкома. Писались и от
правлялись по инстанциям бума
ги с просьбой заменить слабого, 
безинициативного работника. В 
ответ на просьбы из области при
сылали квалифицированных биб
лиотекарей, но. как ни странно, 
им находили места в «глубинках» 
или, как Нине Исправниковой, 
предлагали другие должности,

А. С. Долгих занимает чужое 
место. С этим пора согласиться 
районным руководителям.

Эл. БАДЬЕВА.
Еланский район.

Никитин И. Г. Новый спо
соб изготовления питательных ку
биков (для выращивания расса
ды), Свердловское книжное изда
тельство, 1953 г., стр. 32.:

’ Филатов Н. А. Выращивание 
овощей горшечной рассадой. 
Москва, Сельхозгиз, 1953 г., 158 
стр. (Передовой опыт в сельском 
хозяйстве).

Составила библиограф 
САВИНЫХ.

Четыре дня на свердловском 
стадионе «Динамо» продолжалось 
лично-командное первенство
СССР по конькобежному, спорту. 
Тысячи зрителей с волнением на
блюдали за острой борьбой силь
нейших конькобежцев страны, ос
паривающих почетное звание аб
солютного чемпиона СССР.

Первый день соревнований на
чался забегами на дистацию 500 
метров, для мужчин. Вышедший 
на старт в девятнадцатой па.ре 
неоднократный чемпион страны и 
рекордсмен мира на эту дистан
цию IO. Сергеев (Москва) пока
зывает отличное время — 42,8 
секунды. С 1951 года на сверд
ловском катке такого результата 
еще не показывал ни один спортс
мен. Главный судья соревнований, 
заслуженный мастер спорта 
Я. .Мельников вручает победителю 
алый свитер чемпиона страны. Вто
рое и третье места со временем 
43,4 секунды заняли Е. Беспалов 
и П. Беляев (оба — Москва).

Рекорд катка в беге на 5000 
метров был установлен в 1952 
году и равнялся 8 минутам 11,9 
секундам. Кто из конькобежцев 
сумеет улучшить это время? Та
кой вопрос волновал и зрителей 
и многих участников. В первой 
паре на беговую дорожку вышел 
заслуженный мастер спорта О. 
Гончаренко (Москва). Результат, 
показанный им, равнялся 8 мину
там 18,3 секундам. Судьи на 
старте вызывают следующую па
ру — чемпиона мира 1954 года 
заслуженного мастера спорта 
Б. Шилкова (Ленинград) и IO. 
Кислова (РСФСР).

...Старт дан. Конькобежцы на
чинают бег в высоком темпе. 
Двухсотметровый отрезок прой
ден за 21,9 секунды. Первые два 
круга по 38 секунд каждый. Ста
новится ясным, что Б. Шилков 
закончит бег с лучшим, чем у 
О. Гончаренко, временем и новым 
рекордом катка. Ровно пройдя 

все 5000 метров, чемпион м.ира 
показывает время 8 минут 10 се
кунд. В этом году еще ни один 
из конькобежцев мира не доби
вался такого высокого результата. 
Выиграв дистанцию, Б. Шилков 
завоевал звааие чемпиона СССР 
на 5000 метров. Но это был не 
последний успех чемпиона мира. 
На следующий день Б. Шилков 
побеждает своих соперников на 
дистанцию 1500 метров. Его время 
2 минуты 18,6 секунды. Вторым 
был Ю. Кислов (РСФСР), фини
шировавший за 2 минуты Г9,6 се
кунды, и третьим—О. Гончаренко 
(Москва)—2 минуты 19,8 секунды.

Интересно проходили забеги на 
10000 метров. Здесь вновь блес
нул отличной техникой бега 
О. Гончаренко, 16 минут 52,1 се
кунды — таков результат, зафик
сированный судьями.

Изучают свай край
Школьники Первоуральска лю

бят свой город, интересуются 
его прошлым и настоящим.

Много экскурсий совершили с 
начала года ученики четвертой 
школы. Вместе с преподавателем 
истории Аварией Петровной Кала
чевой ребята побывали в поселке 
Пильная. Запомнилась ребятам 
экскурсия на границу Европы и 
Азии. Здесь Мария Петровна рас
сказала им о горе Припаенэй, 
расположенной неподалеку от 
Свердловска,

О предстоящей экскурсии на 
парашютную вышку некоторые 
учащиеся говорили вначале с пре
небрежением. Вышка стоит почти 
в центре города и мимо нее каж
дый проходил не раз. Какой же 
смысл снова итти туда? — дума
ли ребята. Но в надежде, что 
удастся опять уззагь что-нибудь 
интересное от А1арии Петровны, 
они приняли участие в походе.

И. действительно, школьники 
возвратились с экскурсии полные

Римма Жукова и Борис Шилков.

Третий день состязаний начался 
забегами на 500 метров для жен
щин. Звание чемпионки страны 
завоевала п р е дет агенте л ьми ц а
команды РСФСР, заслуженный 
мастер спорта Р. Жукова — 48,0 
секунды. В этот же день зрители 
поздравили свою землячку со 
второй победой в беге на дистан
цию 3000 метров. Р. Жукова фи
нишировала за 5 минут 28 секунд.

Заключительный день соревно
ваний включал в программу бег 
на дистанцию 1000 и 5000 метров. 
За 1 минуту 43,2 секунды прошла 
километровый путь прошлогодняя 
чемпионка мира X. Щеголеева 
(Москва).

После окончания забегов на 
5000 метров, где победительни
цей вышла Р. Жукова (9 минут 
40,3 секунды), состоялось торже
ственное закрытие соревнований. 
В итоге состязаний звание абсо
лютных чемпионов страны по 
конькобежному спорту на 1954 
год вновь завоевали заслуженные 
мастера спорта Р. Жукова ' и 
Б. Шилков.

В командном первенстве пере
ходящий приз вручен спортсме
нам РСФСР. Второе место занял« 
конькобежцы Москвы, на третьем 
месте — команда Ленинграда.

В. БАКАНОВ.

новых впечатлений. С вышки ре
бята, как на ладони, увидели 
свой город со всеми его заводами- 
поселками, громадами новых до 
мов.

Мария Петровна рассказала и 
о том, что Старогрубный завод при
надлежал раньше. Никите Деми
дову и назывался в честь его вну
ка Васильево-Шайтанским. Пер
воуральским завод был назван в 
честь выпуска на нем впервые на 
Урале цельнотянутых труб. В 1930 
году заводской поселок был пере
именован в город Первоуральск.

С той же вышки ребята увиде
ли Новотрубный завод. Они с 
большим интересом слушали, как 
уже в годы Советской власти воз
ник и вырос этот гигант металлур
гической промышленности страны.

Чтобы лучше ознакомиться с 
историей города, школьники со
вершили также экскурсию в крае
ведческий музей.

Л. БОРОДИНА.

Редактор М. ПИЛИПЕНКО.

АДРЕС РЕДАКЦИИ: Свердловск, улица имени Ленина, 49, 4-й этаж. ТЕЛЕФОНЫ: редактора — Д1-28-61, заместителя редактора — Д1-28-61, ответ
ственного секретаря — Д1-44-02, отделов: комсомольской жизни, учащейся молодежи —Д1-79-80, пропаганды, крестьянской молодежи, литературы и искусств 
Д1-44-О9, рабочей молодежи, физкультурного — Д1-13-62, писем и массовой работы— Д1-34-22; Газета выходит три раза в неделю: в воскресенье, среду и пятницу.

НС26285. Типография изд-ва «Уральский рабочий», Свердловск, ул. им. Ленина, № 49. Заказ Ла 2812.


